

CARÊME 2023

Pouvoir se nourrir et nourrir sa famille, vivre en paix avec ses voisins, dans son village, son quartier, son pays, sont des droits fondamentaux auxquels nous aspirons tous et dont beaucoup de populations dans le monde sont privées. Or la faim et la paix sont liées : les crises alimentaires et la faim divisent les communautés, fracturent les sociétés, provoquent des conflits et les conflits et les guerres perturbent les productions agricoles, empêchent les approvisionnements et créent des famines. C'est pourquoi, alors que la guerre fait rage en Ukraine, mais également dans de nombreux pays du monde, c'est ce combat pour la paix et contre la faim que nous mettrons en avant durant ce carême 2023.

POURQUOI PENDANT LE CARÊME ?

Parce que cela fait partie de la mission qui nous a été confiée par les évêques de France, de lutter contre toutes les causes de la faim mais aussi de rassembler toutes les énergies des catholiques en France pour mener ce combat. Mais surtout parce que suivre le

Christ c'est commencer par se soucier des plus vulnérables comme lui-même l'a fait dans son chemin sur terre en leur rendant leur dignité souvent bafouée.

C'est la raison pour laquelle le CCFD-Terre Solidaire a choisi de soutenir des associations qui permettent aux populations fragiles et en difficulté de s'organiser et d'être acteurs de changement : que ce soit en travaillant à la résolution des conflits et au vivre ensemble comme au Tchad ou au Cameroun, ou en développant une agriculture paysanne et solidaire qui leur assure une sécurité alimentaire, ce sont eux qui portent un visage de l'espérance dans leurs pays en prenant en main leur avenir.

Mais pour cela il leur faut un vrai soutien dans la durée et c'est de la responsabilité en premier lieu de nous chrétiens de travailler à construire une véritable solidarité entre les peuples, à nous de devenir frères de nos frères comme nous l'a enseigné le Christ et comme le rappelle le pape François dans l'encyclique *Fratelli Tutti*.

Cela demande une énorme énergie que de se lancer dans une telle campagne, mais n'oublions pas de prendre des temps de recul pour ne pas perdre de vue l'essentiel : que la paix dans le monde passe par la paix dans les cœurs, que la construction d'un monde plus juste a besoin de nos mains et de notre enthousiasme ; mais, comme le disait Mgr Romero, « *durant notre vie, nous n'accomplissons qu'une petite partie de cette entreprise magnifique qu'est le travail de Dieu... Nous ne pouvons pas tout faire, et le comprendre nous apporte un sentiment de libération. Cela nous permet de faire quelque chose, et de le faire bien... Nous plantons des graines de semence qui un jour pousseront.* »

Alors retrouvons nos manches, informons, faisons connaître nos partenaires, car ce sont eux qui portent l'espoir de la paix et qui montrent que la faim peut être vaincue. Soyons créatifs et convaincants, et soyons à l'écoute de tous ceux qui pourraient se joindre à nous pour soutenir nos partenaires par leurs actions et par leurs dons.

BON ET JOYEUX CARÊME À TOUS SUR LE CHEMIN DE PÂQUES !

Cette année encore, le CCFD-Terre Solidaire est heureux de renouer avec l'invitation de partenaires pour la période du Carême. Cette année, ils seront 16 à se retrouver à Paris le 15 mars, avant d'intervenir en régions du 17 au 29 mars.

Dans le diocèse de BOURGES, Luz Mery Arias, coordinatrice de projets sociaux pour l'association Vamos Mujer en Colombie, sera présente dans l'Indre le 23 mars et dans le Cher du 24 au 29 mars.

